

Nota de Prensa

La campaña mundial de la UICC para el Día Mundial contra el Cáncer reclama un cambio fundamental en la atención oncológica

Martes 28 de enero de 2025, Ginebra, Suiza – La Unión Internacional para el Control del Cáncer (UICC) tiene el placer de anunciar la nueva campaña del [Día Mundial contra el Cáncer 2025-2027 «Unidos por lo Único»](#). La campaña reclama un cambio fundamental en la atención oncológica y en los sistemas sanitarios de todo el mundo hacia un enfoque [centrado en las personas](#). El Día Mundial contra el Cáncer se celebra cada año el 4 de febrero.

[Se calcula que en 2022](#) se detectaron 20 millones de nuevos casos de cáncer y se perdieron 9,7 millones de vidas a causa de esta enfermedad. Aproximadamente [1 de cada 5 personas](#) desarrolla un cáncer a lo largo de su vida, y para cada persona afectada, la experiencia es diferente. El cáncer no solo [engloba 200 tipos de la misma enfermedad](#) que requieren tratamientos específicos, sino que además la situación vital de cada persona difiere en términos de origen socioeconómico, valores y preferencias.

Para abordar mejor estas diferencias, la atención centrada en las personas se orienta hacia los individuos y las comunidades en lugar de solo hacia la enfermedad. Esto significa prestar servicios sanitarios y oncológicos en el momento oportuno, en el lugar adecuado y de la forma correcta, adaptados a las necesidades de cada persona. Ello involucra y empodera a las personas para que desempeñen un papel más activo en su propia salud.

«Al situar a las personas y a las comunidades en el centro de las decisiones, los sistemas sanitarios se vuelven más eficaces y la atención oncológica más compasiva, lo que se traduce en mayores tasas de supervivencia y en una mejora de la calidad de vida. Cada persona afectada por el cáncer es única en sus experiencias y necesidades. La comunidad oncológica está unida en su determinación de ver mejoras en la prevención, la detección precoz, el tratamiento y la atención del cáncer para todos.»
– **Ulrika Årehed Kågström**, Presidenta de la UICC, Secretaria General de la Sociedad Sueca contra el Cáncer

La atención centrada en las personas incluye iniciativas como programas de salud comunitarios adaptados a los problemas de salud locales, formación sobre competencias culturales para los profesionales sanitarios, [iniciativas de alfabetización sanitaria](#), servicios de telemedicina, programas de navegación de pacientes y la participación de personas que han vivido el cáncer para dar forma a las políticas.

Este planteamiento conduce [a un mayor bienestar del paciente](#) y [a una atención de mayor calidad y mayor confianza](#) en los proveedores de asistencia sanitaria. Eso [aumenta la satisfacción](#) de pacientes y familiares, al mismo tiempo que mejora la [equidad sanitaria](#) y la [eficacia general](#) de los sistemas sanitarios.

El objetivo del primer año de la campaña, de tres años de duración, es poner de manifiesto los obstáculos y las deficiencias de los sistemas sanitarios, así como las mejores prácticas existentes en la prestación de una atención centrada en las personas.

En la web oficial del Día Mundial contra el Cáncer se pueden encontrar [historias](#) como la de [Kristin, de Noruega, que se sintió abrumada y vulnerable](#) tras ser diagnosticada de linfoma del sistema nervioso central, encontrándose con diferentes médicos en cada visita. O la de Sukhanti, de la India, que se dio cuenta de la falta de sistemas estructurados de apoyo a los cuidadores cuando a su [esposa Soma le diagnosticaron](#) cáncer a los 41 años y le dieron seis meses de vida.

«Si se comprenden e integran las necesidades y preferencias de las personas y las comunidades en la prestación de asistencia sanitaria, los sistemas de salud proporcionarán un acceso más equitativo a la atención, tanto en entornos de ingresos bajos como altos. Es importante que las personas con cáncer se sientan vistas, escuchadas y capacitadas.»

- **Dr. Cary Adams**, CEO de la UICC

La nueva [campaña de tres años de la UICC](#) para el Día Mundial contra el Cáncer, #UnidosporloÚnico, reconoce que cada experiencia con el cáncer es **única**, y que cada uno tiene necesidades únicas, perspectivas únicas y una historia única que contar; sin embargo, las personas afectadas por el cáncer están **unidas** por un objetivo común de ver a los gobiernos aplicar políticas para mejorar la prevención del cáncer, ofrecer sistemas de salud que traten a los pacientes con cáncer de manera eficaz y con éxito, lo que resulta en más personas que sobreviven a su cáncer y llevan una vida larga y saludable.

La campaña está diseñada para apoyar a las personas afectadas por el cáncer en todo el mundo, así como a los miembros, socios y organizaciones de la UICC que trabajan para mejorar las políticas contra el cáncer en todo el mundo.

###

Consultas de prensa:

Eric Grant

Director de Comunicación y Medios, UICC

grant@uicc.org

Teléfono: +41 79 124 15 23

Entre los representantes de la UICC disponibles para entrevistas se encuentran:

- [Presidenta de la UICC, Ulrika Årehed Kågström](#)
- [Dr. Cary Adams, CEO de la UICC](#)
- [Miembros de la Junta Directiva de la UICC](#)
- [Dra. Sonali Johnson, directora de Knowledge, Advocacy, and Policy de la UICC](#)

Las entrevistas se pueden llevar a cabo en inglés, árabe, francés, alemán y español.

###

Sobre el Día mundial contra el cáncer

El Día mundial contra el cáncer se celebra todos los años el 4 de febrero y es la iniciativa mundial unificadora en la que todo el mundo se une para dar a conocer el cáncer de forma positiva e inspiradora. Bajo la dirección de la Unión Internacional contra el Cáncer (UICC), el día sirve para salvar millones de vidas todos los años creando conciencia sobre la enfermedad mientras pide que los gobiernos y los individuos actúen en todo el mundo. Se ha convertido en uno de los días más importantes para crear conciencia sanitaria del mundo. Para obtener más información, visite: <https://www.worldcancerday.org/es>

Sobre la Unión Internacional contra el Cáncer (UICC)

La Unión Internacional contra el Cáncer (UICC) es la organización internacional que lucha contra el cáncer más grande y antigua. Fundada en Ginebra en 1933, la UICC cuenta con 1150 organizaciones miembro en 172 países y territorios. Es un órgano consultivo del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (ECOSOC) que mantiene relaciones oficiales con la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Agencia Internacional para la Investigación del Cáncer (IARC), el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC). La UICC cuenta con 50 patrocinadores entre los que se incluyen asociaciones, empresas y fundaciones que están comprometidos con la lucha contra el cáncer. La UICC es miembro fundador de la NCD Alliance, el McCabe Centre for Law & Cancer y la International Cancer Control Partnership (ICCP) y fue la fundadora de la City Cancer Challenge Foundation en enero del 2019 y la Access to Oncology Medicines (ATOM) Coalition en 2022.

La misión de la UICC es unir y apoyar a la comunidad contra el cáncer en sus esfuerzos para reducir la carga mundial del cáncer, fomentar una mayor igualdad y asegurarse de que el control del cáncer siga siendo una prioridad en la agenda mundial de salud y desarrollo. Persigue estos objetivos reuniendo a los líderes mundiales en eventos e iniciativas innovadoras y de gran alcance para controlar el cáncer, desarrollando habilidades para satisfacer las necesidades regionales y creando campañas de concienciación.

www.uicc.org